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U15. Le grand terrain leur va si 
bien 
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«La convivialité m’a poussé à 
m’engager»
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On a perdu nos 
bénévoles
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«Un bon début de saison des 
U15 du GJ JSL-ES2L». Voilà 
comment Tristan Kauffmant carac-
térise cette entame. Et on pourrait 
presque s’arrêter là. 

État d’esprit positif

«Avec trois victoires contre 
deux défaites lors de la première 
phase, les U15A ont réussi à 
s’offrir une belle troisième place 
en première division », poursuit le 
responsable du groupe. Et l’équipe 
B n’a pas à rougir, puisqu’elle ter-
mine également troisième de son 
groupe, en D3. «C’est très bien 
pour un début», se réjouit Jé-
rôme Depléchin, le coach de ce 
second noyau. Avec de telles per-
formances, l’équipe a d’ailleurs va-
lidé son accession en D2 en fin de 
cycle.

Si les premières semaines ont 
marqué l’efficacité des jeunes de 
l’équipe première, la suite est un 
peu moins réjouissante. «Lors de 
la deuxième phase, c’est tou-
tefois un peu plus compliqué 
puisque les sangs et or comp-
tabilisent une seule victoire en 
quatre rencontres de D1», re-

marque Tristan Kauffmant. Mais 
l’entraîneur continue de croire 
en son groupe : «Nous payons 
cher un manque d’efficacité, of-
fensive notamment. Mais l’état 
d’esprit du groupe reste positif 
et conquérant pour retrouver le 
goût de la victoire.»

Les U13 jaunes n’ont pas à rougir 
de la performance de leurs aînés. 
Encadrés par trois séniors, Valen-
tin De Sousa, déja coach l’année 
dernière et rejoint par deux aco-
lytes, Anthony Rodet et Clément 
Fardeau, ils effectuent une bonne 
première phase. Même si «le bi-
lan est bon mais aurait pu être 
meilleur avec un peu plus de sé-
rieux dans certains matches», 
signale Samuel Réthoré.
Les jeunes du groupement ter-
minent troisième. Avec un peu 
plus de réussite, l’encadrement 
vise le haut de podium pour la 
suite : «L’objectif de la deu-
xième phase est l’accession en 
D2», lance Samuel Réthoré. 

Même pas peur du grand terrain
U15. Une découverte pour certains, un perfectionnement pour d’autres. Le grand terrain semble 
réussir aux U15 mieux qu’à quiconque en ce début de saison. Les deux équipes se sont montrées 
sous leur meilleur niveau. 

Paroles de joueurs
U15. Pour mieux comprendre l’esprit de conquête de ces jeunes 
poulains de la JSL, nous sommes allés à la rencontre de Mathis 
Demeocq et Thibault Bruneau, deux U15 première année.
Qu’est ce que ça fait de jouer 
sur grand terrain ?

Mathis. Ça faisait bizarre au dé-
but. Ça faisait aussi un peu peur et 
je ne savais pas si j’étais assez en-
durant. On ne savait pas non plus 
si on allait bien faire pour le place-
ment. Il faut s’y habituer et écarter 
le jeu. 
Thibault. Il faut aussi être plus ré-
gulier dans le jeu.
Les placements sont-ils défini-
tifs ?

M et T. Non, ils peuvent changer. 
S’il y a des absents par exemple, 
ou pour tourner.

Quelle est votre plus grosse 
victoire ?

M. Celle d’aujourd’hui (6 no-
vembre), où on gagne 11 à 0.
T. C’était en U13, victoire 15 à 0.
Quelles sensations avez-vous 
après avoir gagné autant sur 
grand terrain ?

M et T. Ça fait toujours plaisir de 
gagner un match.
Qu’est-ce que ça fait d’être ca-
pitaine Mathis ?

M. J’ai réussi à bien parler, je 
trouve que j’ai bien fait mon travail. 
C’est nickel ! 

Propos recueillis par K.Boucré

Et les futurs ?

L’équipe B a validé son ticket pour la deuxième division
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Ça cartonne dans tous les sens
U19. Des victoires, des buts, des cartons plein tous les samedis, mais aussi des cartons jaunes et 
des cartons rouges. Pour atteindre l’élite, il va falloir retrouver son sang-froid.
«Une superbe première phase, 

du beau jeu» et un coach a priori 
plus que ravi de ses apprentis foot-
balleurs. Voilà un bilan de qualité 
pour les futurs séniors. 
Eliminés de la fameuse Gambar-
della, les U19 comptent bien se 
reprendre en Coupe des Pays de 
Loire le 11 décembre prochain à 
domicile. 
En terminant sur la plus haute 
marche du podium après la pre-
mière phase, la Js Layon s’est of-
fert une place en D1 pour la suite 
du parcours, «avec pour objectif 

de décrocher une place en Elite 
en phase finale», prévient Jé-
rôme Bouvet. Un défi lourd à por-
ter pour ces jeunes pépites, «car 
nous sommes dans un groupe 
de qualité, avec des équipes des 
Mauges et du Choletais phy-
siques et solides», poursuit-il. 
Pas de quoi faire peur à cette 
équipe soudée et pleine d’énergie, 
sur le terrain comme à la buvette. 
«Mais il faut parfois aussi réflé-
chir un peu plus et garder son 
sang-froid», avertit l’entraîneur, 
peu satisfait de voir ses joueurs 

connus non seulement pour leurs 
victoires mais aussi pour leurs 
matches de suspension. Si la 
fougue de la jeunesse pouvait se 
calmer de temps à autres et que 
l’esprit d’entente qui caractérise 
l’équipe pouvait perdurer, il est cer-
tain que l’Elite serait à portée de 
main. De quoi faire revenir l’espoir 
pour l’avenir du club. 
Les cartes sont entre leurs mains, 
en espérant qu’elles ne soient 
cette fois-ci ni jaunes ni rouges.

Savoir relever la tête. C’est la le-
çon bien comprise des U17 B. Car 
si leur première rencontre s’est sol-
dée par une défaite amère, «qui 
ne reflète pas la physionomie du 
match et la qualité de l’équipe», 
précise le coach, Jean-François 
Merville, les joueurs ont plutôt bien 
rebondi. 
Un sans faute, tout simplement. 
«Les trois victoires qui suivent 
sont à l’image du groupe et de la 
progression des joueurs, insiste 
le dirigeant. Grâce à leur investis-
sement, les jeunes parviennent 
à construire un jeu cohérent et 
font preuve de complémentarité 
sur le terrain»
Une prestation qui leur permet de 
surpasser leur titre d’équipe 2, en 
montrant l’exemple. Et un état d’es-
prit qui ne peut que réjouir le coach 
: «Je m’attache à ce que cette 
équipe produise un jeu simple, 
collectif et en mouvement, avec 
des joueurs attentifs, motivés et 

appliqués. Les résultats sont là 
: meilleure attaque et meilleure 
défense du groupe en dépit de 
la deuxième place.» 
Que d’encouragements pour cette 
équipe qui accède à la deuxième 
division. «Un nouveau défi», 
conclut le meneur d’hommes.
Pour l’équipe A, c’est un autre défi 
qui attend les jeunes, celui de la 
remontée immédiate. La première 
phase étant plus que moyenne, 
«tant dans l’investissement lors 

des entraînements que dans les 
résultats lors des matches, c’est 
une grosse déception», avoue 
l’encadrement. 
Là encore, pas question de bais-
ser les bras. «L’objectif est clai-
rement affiché, remonter en D1, 
la place de cette équipe», com-
plète Jean-François Merville. Les 
joueurs semblent avoir entendu. 
Le bilan de la deuxième phase est 
actuellement de 3 victoires en 3 
matches.

A l’assaut de la D2
U17. Une descente pour les uns et une montée pour les autres. Les deux équipes ont retrouvé la 
deuxième division après la première phase, avec des objectifs différents. 
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Qui es-tu et comment as-tu dé-
barqué à la JSL ?

Je suis arrivé sur St Lambert du 
Lattay il y a dix ans. Je suis père 
de trois enfants inscrits à la JSL, en 
U7, U11 et U13, il ne me manque 
que le U9 ! Dans ma jeunesse, j’ai 
joué à Chemillé et à Murs-Erigné. 
Malheureusement, les blessures 
m’ont empêché de continuer ma 
carrière ici. J’ai arrêté par manque 
de temps peut-être aussi. Pour-
tant, ça ne me déplairait pas. 

Quelles sont tes missions au 
sein du club et pourquoi ces 
choix ?

J’avais envie d’amener ma vision 
de l’extérieur et mon expérience 
des autres clubs. Je suis donc en-
tré dans le bureau. Je suis dans la 
commission travaux. On a notam-
ment rénové la salle l’an dernier 
avec toute l’équipe, un beau projet 
pour l’image du club. Je suis éga-
lement dans la commission bar. 
C’est important d’avoir quelqu’un 
qui connait le fonctionnement pour 
aider les autres parents le samedi. 
Enfin, je fais partie de la commis-
sion animation, pour créer un lien 
entre le bureau et cette commis-
sion. Ça permet d’avoir une meil-
leure communication. 

Quelques années ont passé 
avant que tu ne prennes ces 
postes. Pourquoi as-tu sauté 
le pas ? 

Au début, j’ai aidé Sam pour le 
coaching des U11. J’étais dispo-
nible quand il manquait de bras, 
mais plutôt comme un soutien. À la 
suite de cette première expérience, 
j’ai su qu’il y avait des besoins 
dans le club, donc j’ai pris les U6. 

Je voulais pouvoir suivre chacun 
de mes enfants, sans différence, 
alors j’ai pris en charge plusieurs 
catégories au fil des ans. Ensuite, 
j’ai su qu’il y avait du changement 
dans le bureau et je me suis lan-
cé. Je ne l’ai pas fait tout de suite, 
parce que j’ai besoin de m’inté-
grer avant de m’engager. J’avais 
besoin de connaître les gens. La 
convivialité m’a poussé à prendre 
ces décisions.

As tu un projet qui te tient par-
ticulèrement à coeur ? 

Le fait qu’on arrive à garder nos 
joueurs. C’est une volonté com-
mune. On aimerait renforcer l’école 
de foot et faire évoluer les équipes 
séniores. Il faudrait ramener de la 
dynamique au club et c’est le seul 
moyen. Ça pourrait aussi permettre 
à la mairie de nous soutenir peut-
être un peu plus sur certains pro-
jets... Un synthétique par exemple. 

Le bureau, la commission ani-
mation, le coaching des pe-
tits, tu passes ta vie au foot ? 
Qu’est ce qui te motive à en 
faire autant ? 

D’abord, de le faire pour mes en-
fants. Ça me permet de passer du 
temps avec eux et c’est très im-
portant pour moi. M’intégrer dans 
le club, ça m’a permis de faire des 
connaissances et de m’intégrer 
dans la commune. Il y a l’école 
aussi bien-sûr, mais les associa-
tions sont très importantes. Et 
puis, j’aime bien profiter de la vie 

et prendre du bon temps. C’est ce 
que je ressens quand je viens au 
foot. 

Quel conseil donnerais-tu à ce-
lui qui se trouve dans la même 
situation que la tienne à ton ar-
rivée pour qu’il s’engage ?

Nous sommes un petit club et 
nous aurons toujours besoin d’une 
petite main. Parfois, on peut avoir 
l’impression de ne pas faire grand 
chose. Mais sur une manifestation, 

pour un traçage, sur un plateau, 
sur un match, toute aide est bonne 
à prendre. Je pense que certains 
ont peur de s’engager et de ne pas 
pouvoir revenir en arrière. Il faut 
qu’ils sachent que ça peut être un 
petit coup de main, sans plus. 

As-tu quelque chose à ajouter, 
un coup de coeur, un coup de 
gueule, un encouragement, un 
remerciement ? 

Je souhaiterais remercier l’en-
semble des bénévoles qui s’inves-
tissent pour le club. Ils font tout 
ce qu’ils peuvent et les gens n’ont 
pas toujours conscience du temps 
passé derrière. La critique est par-
fois facile, alors qu’on essaie de 
prendre des engagements pour le 
bien de tous. Moi, je le fais pour 
mes enfants, ceux des autres, et 
le club.  On est des bénévoles, on 
est humains, l’erreur est possible. 
C’est un petit club et on fait avec 
les moyens qu’on a.

Aurélien Onillon : «La convivialité 
m’a poussé à m’engager»
Un parent, un soutien, un dirigeant, un membre actif puis pour finir, tout à la fois. Aurélien Onillon 
s’engage depuis quelques années pour la JSL. Il est l’un de nos rares nouveaux bénévoles.

« On est des bénévoles, on est humain, 
l’erreur est possible »
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En bref
On n’a pas aimé

On la cherchait presqu’autant que 
Xavier Dupont de Ligonnès. Depuis 
le début de saison, l’eau chaude 
avait disparu. Après plusieurs 
mois d’enquête, la solution a en-
fin été trouvée. Selon des sources 
proches du dossier, il suffisait de 
réparer la chaudière. Pas si facile 
que ça en a l’air.

La vente
Des huîtres, du vin et des copains. 
La Js Layon s’occupe des deux 
premiers en lançant une vente de 
bons produits de la mer et de la 
terre pour les fêtes de fin d’année.  
Il ne vous reste plus qu’à trouver les 
copains. Pour passer commande, il 
suffit de se rapprocher de Corentin 
Baranger ou d’un membre de la 
commission animation.  «On a vrai-
ment besoin que les gens jouent 
le jeu. C’est pour le club, pour 
l’équipement, pour les joueurs, 
pour nous. C’est le même prix 
que dans le commerce et ça per-
met de pérenniser le club», sou-
ligne Aurélien Onillon. Livraison le 
18 décembre.

L’image
Le journal peut désormais compter 
sur un nouveau rédacteur au sein 
de l’équipe. Kyliann Boucré investi 
les bords de terrain et la sortie des 
vestiaires pour raconter les plus 
belles anecdotes, pêcher les meil-
leurs scoops et rendre compte des 
résultats de vos équipes.  

10 membres du bureau. 9 de la 
commission animation. 253 licen-
ciés. Si la dernière courbe monte 
en flèche, les deux premières ne 
cessent de chuter. «Malgré toute 
l’énergie que nous déployons 
pour garder le maximum de bé-
névoles au sein du club, nous 
ne pouvons que constater un 
nombre qui diminue d’année en 
année», note Romain Fardeau, 
le président. Et ces fluctuations 
pèsent sur le club presque autant 
que la courbe du covid. 
Alors que se passe-t-il, où sont 
passés ceux qui s’investissent ? 
«L’association, quelle qu’elle 
soit, n’est plus une priorité. Elle 
passe au second plan dans la vie 
des gens. Ils sont moins nom-
breux à s’investir», témoigne Lio-
nel Roux, le plus ancien membre 
actif du club. Un vieux de la vieille 
en quelque sorte. 

«Ceux qui restent doivent 
donner beaucoup plus»

Il ne faut pas non plus tout voir en 
noir, «Nos jeunes s’investissent 
auprès des petits, on le voit no-
tamment avec les séniors diri-
geants, les U17 et les U15 qui 
entraînent les petits le mercredi. 

C’est important de le souligner 
aussi», tient à rassurer le pré-
sident d’honneur de la Js Layon.
Pourtant, cette baisse des effec-
tifs réellement investis au sein du 
club, Lionel Roux la constate au 
fil des ans. Celui qui a connu les 
bals du foot à 500 personnes et les 
réunions de bureau interminables 
lorsque les 20 membres donnent 
leur avis regretterait presque le 
bon vieux temps, sans pour autant 
blamer ses congénaires. 
«Ça joue sur l’organisation du 
club. On est obligé de tout re-
voir de zéro et ceux qui restent 
doivent donner beaucoup plus 
de temps. Il manque une géné-
ration qui n’a pas été impliquée. 
On a peut-être notre part de 
reponsabilité là-dedans. pour-
suit-il. Depuis quelques années, 
les gens ne viennent plus d’eux 
même, mais parfois, quand on 
va les chercher, ils nous re-
joignent. Est ce par manque de 
connaissance ? On ne sait pas. 
C’est un autre mode de fonc-
tionnement. Tout ce que je peux 
dire, c’est qu’il faut oser s’enga-
ger. Certains connaissent le foot 
et sont prêts à donner de leur 
temps. Et nous, on attend que 
ça.»

Mais ils sont où les 
bénévoles ? 
De plus en plus de licenciés mais de moins en moins de bras 
pour porter et de têtes pour penser le club. Un constat que re-
grette les membres actuels, sans pour autant désespérer. 
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Jeunesse Sportive du Layon 
Président et vice : 
R. Fardeau - tel : 06.08.42.72.51
S. Réthoré - tel : 06.37.65.41.92

Trésorière :
G. Davy - tel : 06.19.53.42.39

Stade de Saint Lambert du Lattay :
- tel : 02.41.78.36.51

Stade de Saint Aubin de Luigné : 
- tel : 02.41.78.64.31

Site : www.jslayon.footeo.com
Journal : Coline Davy et Kyliann Boucré
Facebook : Romain Fardeau
Photos : Philippe Naudin et Coline Davy

Le plaisir et la gagne

Le Mot du Pres’
Romain Fardeau

Je n’ai pas encore eu l’occasion de présen-
ter le projet que nous, membres du bureau, 

portons au quotidien pour redorer les lettres 
de noblesse de la JS Layon. Il tourne autour de 

3 axes : sportif, humain et infrastructures. 
Côté sportif, les objectifs sont différents selon les 

catégories. Pour l’école de foot, la volonté est de per-
mettre à chacun de découvrir la pratique pour qu’il puisse 

y trouver du plaisir. La notion de compétition arrive en fin de 
ce cycle, où un championnat rythme la saison. Nous sommes 

fiers d’avoir une équipe féminine dans chaque catégorie. Pour 
les équipes jeunes de foot à 11, nous avons créé la saison dernière 

un Groupement de Jeunes avec Denée. Cela permet aux joueurs 
de progresser par niveau avec deux équipes engagées pour les U15 

et U17. Une équipe U19 a été (re)créée grâce aux retours de plusieurs 
joueurs formés au club qui évoluaient chez nos voisins. Double objectif pour 

ce groupe, prendre du plaisir et renforcer l’effectif Séniors lors des weekends 
de repos. Pour les Seniors, l’objectif fixé au coach, Jean Mich’, et à son groupe, 

est clair : la montée en D3. Il est indispensable d’avoir une équipe fanion à un plus 
haut niveau pour valider la formation faite auprès des jeunes et les conserver. Nous 

rencontrons encore trop de fuites de talents chez nos voisins. Pour les Féminines, 
après une année galère en effectif, nous avons pris le parti de faire une entente avec 

Chemillé-Melay pour permettre aux filles d’abord de jouer, puis de penser compétition, en-
suite. Pour les Vétérans, pas d’objectif particulier sur le plan compétitif, simplement le plaisir 

de se retrouver entre copains pour jouer. La section Futsal Loisirs est toujours aussi dynamique, 
avec près de 20 joueurs chaque mardi dans la salle de sports. 

Côté humain, nous nous appuyons sur les salariés du club et sur les bénévoles que nous souhai-
tons former. Notre éducateur principal, Pascal Vigneron, accompagné des deux étudiants en service 

civique, Paul et Bryan, animent chaque semaine les entrainements des baby-foot aux U15. Des jeunes 
U13, U15 et U19 accompagnent une équipe de jeunes pour poursuivre la transmission du savoir. Une 

formation sur le rôle d’éducateur / dirigeant animée par le District sera mise en place dans les prochaines 
semaines pour nos bénévoles. 

Côté infrastructures, nous rencontrons des difficultés pour permettre la pratique dans de bonnes conditions à 
l’ensemble de nos licenciés. Avec 19 équipes évoluant dans 13 catégories différentes la gestion des terrains n’est 
pas toujours simple et ce dès la période automnale. Notre secrétaire doit « jongler » chaque semaine pour faire en 
sorte que chaque équipe qui reçoit puisse jouer. Un bloc vestiaires à Saint Aubin est obsolète et pas suffisant, avec 
seulement deux vestiaires, pour accueillir plus de matches. Nous avons rencontré la municipalité en avril dernier 
pour faire part de nos difficultés et celle-ci a une écoute attentive à nos problématiques. Elle nous propose de venir 
présenter notre projet. Nous ne manquerons pas de vous tenir informés des suites données. 


